DIRECTOR Lie. Manuel Coto F. Subdirector

Joaquín Vargas Coto

# LA NOTICIA REPUBLICANA

ORGANO OFICIAL DEL PARTIDO REI UBLICANO

DIRECCION

362 ADMINISTRACION: Apartado No. 783

200000000000000000000000

Numero suelto 6 0-10

- 1 31 - sets

San José, Costa Rica Lunes 20 de agosto de 1923

Suscrición mensual & 2.00

No. 287

## and of other Classics imponente jira política de ayer Nuevo y resonante triunfo del Partido Republicano NO SE REGISTRO NI EL MAS PEQUEÑO INCIDENTE

Como se había anunciado, ayer se efectuó la visita del Candidato del Partido Republicano Lic. Jiménez a las ciudades de San Juan de Tibás, Santo Domingo y Heredia, pasando de vuelta por el pintoresco distrito de La Uruca.

Con el deseo de dar a nuestros lectores una crónica am-- plia y detallada de la jornada que ha llenado de satisfacción al partido hemos dispuesto arreglarla para la edición de mañana con todo lujo de detalles.

Baste por hoy decir que hace 22 días el Lic. Echandi, después de 15 días de organización, entró a la ciudad de Santo Domingo al frente de 210 jinetes y que ayer acompañaron al Lic. Jiménez, cuando entró en dicha ciudad MIL QUINIENTOS DIECIOCHO jinetes, además de una nutrida ovación de gentes a pie, que eran tres o cuatro veces más que los de a caballo.

Los discursos de nuestro candidato y de don Omar Dengo en la plaza de Santo Domingo fueron escuchados como por cinco mil personas que aclamaron con ferviente entusiasmo la causa noble que se cobija bajo el pabellón azul.

Otra nota que nos llena de orgullo y que hace honor a las tradiciones del partido Republicano es el hecho de que no ocurriera el más ligero incidente ni la más pequeña alteración del orden en ningún sitio, no obstante que uno que otro enemigo, a quien hacía poca gracia aquella aplastante manifestación, lanzaba rabiosos gritos al paso de nuestra hermosa caballeria.

Por donde quiera que pasamos se evidenció ante nuestros ojos la fuerza incontrastable de nuestro partido, el arraigo que las doctrinas republicanas tienen en nuestro oueblo y la popularidad de que goza el candidato de nuestra causa, Lic. don Ricardo Jiménez, a quien se aclama por doquiera como al futuro Presidente de Costa Rica.

### DISCURSO DE DON OMAR DENGO

En presencia de cerca de cinco mil per; nas, en la plaza de Santo Domingo, durante la hermosa fiesta republicana de ayer, el brillante orador don Omar Dengo hizo uso de la palabra inmediatamente después de haber descendido de la tribuna el Candidato nuestro. El discurso del señor Dengo, que apenas encuentra comparación con los discursos voliticos del Lic. Jiménez, fue una hermosa exhortación al patriotismo y una pintura viva de la bella realidad que presencia Costa Rica entera, entusiasmada ante este resurgir del civismo que encarna el Partido Republicano.

De tan hermosas palabras uno de nuestros redactores ha hecho la siguiente reconstrucción de algunos párrafos salientes:

"Ya habéis esuchado la voz del maestro: él nos da a todos los discípulos vivo ejemplo cívico y nos alienta en el deber de empeñarnos en conseguir el triunfo del hermoso ideal que nos congrega en estas hermosas asambleas de la demoeracia.

Debo confesar que lo que más me seduce, lo que más me deslumbra de todo esto es el ver a todo un pueblo en presencia de un grande hombre. Un pueblo libre es este que se congrega para aclamar al estadista que acaba de hablaros y este hecho tiene una trascendencia" casi desconocida para nosotros. Porque aqui no es el candidato proclamado por unos cuantos que va de pueblo en pueblo enseñándose, haciéndose conocer, dándose a la vista de las multitudes por vez primera: aqui es el ex-Presidente de la República que sale a la plaza pública y se pone delante del pueblo que gobernó y del cual no teme nada, porque no ay una sola voz que se levante para acusarlo, ni siguiera para pedirle explicaciones.

Asistir a esto, ver esto, es darse cuenta de un hecho trascendental, es asistir a un proceso que el país entero hace al ex-Gobernante señor Jiménez, proceso en el cual le

pide cuentas de su ex-presidencia. Y en este proceso, el primer testigo que se presenta es la Historia, y no es con gesto airado o severo como llega esta augusta deidad, sino que al comparecer como testigo para declarar en el proceso que se sigue al ex-Presidente Jiménez, avanza majestuosamente y deposita en las sienes del ex-gobernante una hermosa corona de laureles. Otras generaciones vieron este espectáculo, al que hoy asistimos maravillados los costarricenses: ellas vieron al Dr. Castro y a don Jesús Jiménez volver a la Presidencia de la República, después de haber pasado por ella, en hombros de la opinión. A nosotros nos estaba reservado ver que la sensatez y la cordura de los costarricenses de hoy, trajeran nuevamente al solio del mandatario a don Ricardo Jiménez.

## Un reto al Partido Echandista

Married francos franco

C 25.000.00

Los oradores y periódicos del Partido Agrícola pregonan en todos los tonos que su partido es el más grande y que el Lic. Echandi obtendrá en las elecciones de diciembre próximo nayoría de votos en oposición con el Partido Republicano. Como esto no es más que un "bluff" para coger incautos y en el deseo de probarlo de una manera inequívoca, venimos a proponer formalmente a los acaudalados directores del Partido Agrícola, la siguiente apuesta:

> LOS INFRASCRITOS APOSTAMOS LA SUMA DE VEINTE Y CINCO MIL COLONES (\$25.000.00) A QUE EL CANDIDATO DEL PARTIDO REPUBLICANO LIC. DON RICARDO JIMENEZ, OBTENDRA EN LAS ELECCIONES DE DICIEMBRE VENIDERO MAYOR NUMERO DE VOTOS QUE EL CANDIDATO DEL PARTIDO AGRICOLA LIC. DON ALBERTO ECHANDI.

El monto de la apuesta deberá ser depositado en dinero efectivo en un Banco que se designe, previa hechura de la escritura de compromiso. Esta apuesta estará en pie del 19 a 26 de agosto corriente, pudiendo dirigirse los echandistas que quieran aceptarla a cualquiera de los suscritos.

Cartago, agosto 19 de 1923.

Salvador Oreamuno E., Julio Peña Morúa, Carlos Gutiérrez U., Carlos Leiva Quirós, José J. Oreamuno B., Ricardo Pacheco C., Ramón Rivera B., Enrique Coto M., Ruperto Molina M., Rogelio Chacon R., Dr. Luis J. Guier, José J. Oreamuno E.

CARTA ABIERTA

San Pedro de Montes de Oca, agosto 20 de 1923.

Señores don Salvador Oreamuno E. y compañeros.

Cartago

Les suplico eleven su apuesta a la suma de @ 30.000. Estoy dispuesto a aportar los @ 5.000 restantes en las mismas condiciones expuestas por ustedes.

Soy de Uds. Atto. y S. S., RICARDO FERNANDEZ Q.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

sólo el señor liménez ha podido salir bien. Porque hay que confesarlo, y vosotros lo sabéis, no son todos los ex-Presidentes los que se pueden presentar, como don Ricardo, al pueblo. Hace pocos domingos en Alajuela, no pudo hablar a la multitud el ex-Presidente Yglesias y el mismo señor, en dos ocasiones seguidas que se presentó como aspirante a una nueva reelección, recibió de la democracia costarricense la más severa repulsa.

De un proceso semejante, en estos últimos tiempos,

Cuando hacía de Presidente de la República el señor Yglesias sosteniéndose por un régimen de fuerza de todos conocido, Santo Domingo sufrio y su paz y tranquilidad fueroi turbadas por los esbirros y los sicarios de aquel gobierno. Recordarán los domingueños que el gobierno de Yglesias encarceló a los republicanos y les hizo proceso. Entonces se hizo cargo de la defensa de los republicanos de Santo Domingo un ilustre abogado, el Lic. don Ricardo Jiménez quien defendió con brillantez a aquellos inocentes acusados por la jauría de esbirros y fue entonces que el señor Presidente pronunció aquellas palabras inolvidables con las que desafió al poder de entonces: en este banquillo, antes que los republicanos de Santo Domingo, debieran estar sentados el Presidente de la República y sus minimstros que son responsables de los sucesos de Santo Domingo. Los vectios de Santo Domingo, profundamente agradecidos con el defensar de los suyos, enviaron al señor Jiménez un cheque en blanco para que lo llenara con la cifra de colones en que estimara sus honorarios de abogado defensor. Don Ricardo devolvió aquel cheque a quienes se lo enviaban, diciéndoles que lo agradecía mucho, pero que la defensa no costaba nada porque la había hecho no como abogado, sino como costarricense amante del derecho y defensor de la libertad.

A un hombre de esta talla bien puede el pueblo de Costa Rica firmarle en blanco el cheque de la presidencia con la seguridad de que no será defraudado.

Cuando el ex-Presidente Jiménez habla a las multitudes en los ojos de sus oyentes se descubre un raro afán de penetrar hasta el fondo del pensamiento que dicta tales palabras: todos quieren saber el designio que las dicta tras la frente serena del tribuno. Y todos quieren saber si hay sombras en ese pensamiento y sólo descubren la refulgencia de una estrella.

Cuando el Lic. Jiménez habla y levanta la mano frente al pueblo, el pueblo no ve en esas manos la huella de sangre vertida ni la de monedas que se quedaran en sus manos cuando trasegó millones. Y en esas manos sólo descúbrense las huellas del pensamiento y de la pluma que hizo la defensa de los domingueños apresados injustamente por el Poder.

La defensa de los domingueños es un símbolo ahora que una ola de barbarie golpea amenazante las puertas de la libertad de Costa Rica. La consigna nuestra debe ser la victoria para el bien del pais.

Cuando Roma estaba amenazada por los bárbaros en el Senado se discutia y una voz patricia se alzó para decir: Los bárbaros están a las puertas de la ciudad y vosotros todavia deliberáis? Y Mirabeau, cuya oratoria tenía garras de leopardo, clamaba con voz tonante en el seno de la Constituyente de Francia, de la cual salió la proclamación de los derechos del hombre: Ciudadanos, os sentís que os estáis volviendo esclavos y todavía deliberáis? Nosotros. los costarricenses que hemos deliberado mucho, oimos va cómo una fuerza de barbarie golpea las puertas de nuestra libertad y toda deliberación debe ser convertida en acción: la consigna del Partido Republicano no es ni puede ser otra que la victoria definitiva. Vamos tras este ideal confiados como fueron los reyes de las razas tras el vivo destello de una estrella, que los llevo a una cuna donde junto con los vagidos de un niño nació la hermosa doctrina del cristianismo y de la libertad".

### De una vez por todas

periódicos verdes, artículos de pues una mala lectura es una esta localidad, llenos de insultos afrenta bochornosa para el que y groserías para nuestro digno la lee y mil veces más es para candidato, honorabilidad distin el que la escribe. guidisima y por mil títulos digna Por estas razones expuestas, y del respeto y consideración de muchas más que pudiéranos a como en la profesía virgiliana, todos los costarricenses.

que no es un reducido circulilio buen nombre de la localidad. local, el que va a saborear la lectura, sino que es generalmen San Morcos, agosto 19 de 1923. te y toda clase social la que lee, y por consiguiente dignas del l

Días ha, venimos viendo en los mayor respeto y consideración,

ducir, sin tomar en cuenta quién un nuevo orden de tiempo; atrás Bien está que estemos en lu- o quienes sean los autores de ta- el pasado rumboso: el apóstol cha política y que todos los pa- les artículos, guiados únicame i digno de nuestra santa doctrina receres no puedan estar unidos, te por un espíritu de justo amor republicana Fernández Montúpero también es cierto que ella al terruño, el que no queremos far, se encuentra de paso entre se puede desarrollar bajo todo ver en ningún momento puesto rosotros. Lo hemos saludado con orden de cordura, decencia y en ridículo, aun en terreno opues el mayor regocijo, y en su jira cultura. Especialmente la escritu to al nuestro políticamente pro- política por estos pueblos le dera, aun cuando sea para tratar testamos endergicamente del es seamos triunfo completo. asuntos políticos, debe ceñirse tilo inculto de dichos artículos Aquí sólo el pabellón azul es estrictamente a las más exigen en perjuicio no de nuestro digno el que flamea. tes reglas de cultura y orden, candidato, el eximio ciudadano pues hay que tomar en cuenta don Ricardo Jiménez, sino del

Marcos Chanto M.

# Pabellon Marzo

La Mansión, 19. - Comienza



### Nueva Adhesión

Yo, Marcos Araya Mena, ciudadano en ejercicio, decla o que soy republicano y por lo mismo partidario de la candidatura de don Ricardo Jiménez a la Presi dencia, en el período próximo venidero.

Calle de Menas, San José, agosto de 1923.

300

Sec.

SDE

22.22

0 2000

Marcos Araya Mena

### Overon los discursos 17 personas y 7 animales

Señor Director de la "Noticia Re publichna"

Muy señor mío:

Me Permito informarle que ayer 15 del corriente llegó aquí a Pacayas una comisión de 11 Echandistas, entre ellos don Lauro Calvo, don Luis Garch diciendo los oradores mil disparates contra don Ricardo y su partido, esta serie de disparates la escuchaban los mismos 11 de la comisión, 2 Echandistas de Capellades, 1 de la carretera y el famoso don Rafael Solano, 2 yeguas que es taban ambrradas cerca del orador ; 5 chiquillos, y 3 perros que estaban en un puro aullido, y 2 gallinas qu estaban cacareando. El concierto re sultó como ellos lo buschban, es d cir una recepción como las que tie nen en todas partes donde van, A salir de Pacayas lanzaron un Viv Echindi y yo les contesté con tod el pulmón, abajo la Argolla y Viv Jiménez, Dios primero.

Aquí el Jimenismo reinando como en Cartago y en todas partes del

Lo saluda su amigo,

R. Carvajal.

pronto se publicarán,

With Jimenezi

niño de

cibió su merecido de un sportman re

publicano y no tuvo siquiera quien

lo defendiera. Ya lleva en el rostro

### Dempsey, el Hombre más Robusto del Mundo Recomienda

Hierro Nuxado

Pocos ejemplos hay que puedan probar tan positivamente el alcance del HIERRO NUXADO para fortalecer los Nervios y producir Sangre Roja, Robustez y Resistencia como la extraordinaria experiencia de Jack Dempsey, el Campeon Mundial del boxeo. "Por los resultados que he obtenido con el 'Hierro Nuxado' y despues de haberlo empleado antes de mis dos luchas esportivas con Willard y Carpentier respectivamente, considero que bien puedo recomendarlo a toda persona que desea aumentar sus fuerzas y energia."

Comentando sobre esta franca declaración, un conocido facultativo Neo-

"A toda persona que raciocina debiera occurrirsele que si un hombre tan físicamente apto como es Dempsey considera prudente tomar "Hierro Nuxado" cuanto más importante es para las personas de ordinaria salud de ver que no les falte hierro en la sangre. Infinidad de personas hoy dia padecen de deficiencia de hierro. Escasez de hierro en la sangre no solo hace de un hombre una pulidad física y mental, sino que le despoia de yorkino dice: hace de un hombre una nulidad física y mental, sino que le despoja de fuerza viril, despejo mental, fuerza de voluntad, etc., posesiones de incal-culable importancia en todas las esferas de la vida. La misma condición

convierte a una mujer cariñosa y vivaracha en una persona mal humorada, nerviosa y decaída. Para ayudar a producir gente robusta, con sangre rica y nervios fuertes, no he encontrado nada en mi experiencia que se aproxime al hierro organico, "Hierro Nuxado." Si no está Ud. gozando de robusta salud, empiece en seguida a fortaecer su sangre y su organismo entero con hierro orgánico; ponga "HIERRO NUXADO" a prueba para demostrar lo que puede hacer en el caso de Ud. Más de cuatro millones de personas emplean "Hierro Nuxado" anualmente. Se vende en todas la buenas boticas y droguerías. Asegúrese de obtener el legítimo producto que lleva el nombre de Dae Health Laboratories en la

Verdes. Horrible impresión par frente a ese tribuno de orilla. ra don Alberto cuando se convenció que Aserrí es completa- Luego un apóstol de las docmente jimenista- fue entonces trinas de Jesucristo también hu cuando sus partidarios y los bui bo de levantar tribuna para intres policiacos lanzaron sobre sultar a nuestros partidarios. las espaldas de los jimenistas Todo un cura se bajó hasta ese l honrados la infamante táctica de punto! Tinoco. Esos policiales revestidos con carácter de "pantera"

los que viven bajo ese vicio.

les que predican las doctrinas agrícolas. A uno de ellos le sir vio de tribuna un camión; ¿pa

53.5

199 10

El domingo hizo una visita a ra qué? Para blasfemar, para in este pueblo, el candidato de los juriar a un carnicero que estaba

¿Es ese el deber de los curas, quitaron divisas, vivas y por úl- encender los ánimos, convertir Emo fustigaron las espaldas de los pueblos en revolucionario: los aserriceños. ¿Y porqué? por No. éstos deben procurar por la que portaban la divisa azul ¡Se unión de los mismos no por ayurá eso un crimen? Nó, jamás. dar a corromperlos, porque pa-Eso es comper el capullo de la ra esa misión no han jurado ehipocresia, para convicción de llos. En fín, como es en defensa del partido agrícola, pueden ha Amra vamos con los apósto- cer eso y más y no son perjures.

Un Jimenista

Hay rumor musical de la Patria en los vastos confines; una causa vibrando clarines armoniza su marcha triunfal.

Libertad! libertad siempre lista a concluir con los necios tiranos la patriota legión jimenista hoy proclama tus leyes sagradas.

Un azul pabellón bajo el cielo sereno se agita, simboliza el ideal que palpita en el de augusta legión;

De una noble legión de patriotas que bizarra a la Patria defiende; de una causa que solo pretende mantener a esta Patria feliz.

Adelante! oh causa triunfal, vibre al aire el pendón que sostienes porque al grito de "Viva Jiménez!" surge un dulce rumor musical.

> M. TULIO CASTRO CARRILLO Estudiante

Don Ricardo nunca ha estado En Canossa, ni estara, Porque a Canossa no va Quien no ha sido excomulgado. No es monarca destronado Que para alcanzar perdón Apela a una humillación O firma algún compromiso; No! Don Ricardo lo que hizo FUE CRUZAR EL RUBICON.

Quiero que se justifique Que don Julio es Hildebrando, Y me digan donde y cuándo Don Ricardo ha hecho de Enrique. Y mientras no se me explique Con justicia y sin pasion Tan extraña confusión, Habre de tener por cierto Que el bueno de don Alberto NO CRUZARA EL RUBICON.

Don Ricardo lo cruzó "Alea jacta est!" repitiendo; Y como Cesar diciendo Que en LLEGANDO VIO Y VENCIO. Ni un momento vacilo Y con segura intuición Abarco la situación De manera decorosa Sin pensar nunca en Canossa. Al cruzar el Rubicón.

Marine Ma

Alajuela, agosto de 1923.

GUMIEL

### and Marine of Marine of the course of the course of Marine of Mari Día de gala en San Marcos

No és justo dejar de decir algo pero éstos con sus doctrinas evangell acerca de la jornada política del pri cas que ardian en la conciencia d mer domingo de este mes en esta vi- aquellos como si fuera aceite hirvien lla, en la que puso en alto relieve do los obligó a callarse; mientras tal el circulillo verdi-rojo su incutura. to, Alberto y Félix sudaban "chive Como en casi todos los lugarês de rres" de verguenza en los interiore la República habían ese día comisio del edificio Municipal, al ver el mo S nes republicanas, aquí la hubo tam, do de conducirse un grupillo del cua

de la misa, en la Plaza pública. Un comerciante sin escrupulos y Y los republicanos alegres y placen sin conciencia, que es quien con el teros, con la frente erguida y la con Jefe Político jefean el circulillo di- ciencia muy tranquiñ pasaron su día cho, les propinó licor en abundancia de gala, consecuentes que hquellos y los indujo la que no consintieran actos incultos y suversivos son efecque hablaran los propagandistas re- tes naturales como lo son las convul publicanos. Y en efecto, se acercaron siones en los agonizantes.

dieron ahogar la voz de los oradores. San Marcos, agosto de 1923,

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

a la tribuna y con sus aullidos, y los vivas a Echandi que a todo pulmon lanzaba el policía Abel Mora, preten LEONEL

### De Montes de Oca Los motivos de un honrado agricultor A "Noticia Republicana"

Yo, Ricardo Campos ú. ap. ve-Numerosa reunión a la salida de cino de San Juan de Tres Ríes, misa en Sabanilla, en donde Ricarprotesto enérgicamente de la fir. do Fernández, desde un árbal derri bado, como un simbo ismo. dirigió la mista, porque comprendo que su ma que di por el Partido Reforpalhbra a la concurrencia con con. Jefe el padre Volio, es un claueptos elevados, cosechando no sola- dicador de ideas, apóstata renemente aplausos, sino que luego se le gado, y enemigo de la iglesia; ofrecieron numerosas protestas que y me adhiero de todo corazón al gran Partido Republicano, que En cambio, en San Pedro, un osa postula al eximio ciudadano don Ricardo Jiménez Oreamuno. do orador, cloaca del echandismo re-

Ricardo Campos

la marca de la invencible fuerza del Testigos, Teófilo Monestel h., Ismael Torres.

Tres Ríos, 16 de agosto de 1923.

# La Marquesa

## César Arguedas

VENDE BARATO LOS SIGUIENTES ARTICULOS

Jéneros para s bana de 6.00 a C 3.50 Medias para niño de 3.00 a 1.50 Jéneros floreados de 2.00 a 1.00 Corsets finos de 15.00 a 8.00 firantes de seda de 6.00 a 3.00 Camisas fuertes de 4.50 a 3.00 l'amisas para muchachos 2.00 a 1.25 Lanillas doble ancho de 2.00 a 1.00 Paraguas de seda señora 16.00 a 9.00 Pañotes para sobretodo de señora de 7.50 a 5.00 Zapatillas chiquitas de 3.00 a Zapatillas cosidas para

Sombreros para hombre 9.00 a 5.00 Medias bordadas de Sra. 10.00 a 7.50 Para hacer vestidos la medida, más baratos

6.00 a

5.00

que en otras sastrerías, cuento con un maestro de tijera competente

FRENTE AL PASAJE JIMENEZ

MARCON ROSSON DANSEN DA

### Al echandismo del Cantón de Santo Domingo

He agui los famosos zaran- José Bolaños Sánchez deos del echandismo.

"La Nueva Prensa" No. 514 Daniel Chacon Sánchez ha pretendido proporcionar a Manuel Gómez Sibaja los domingueños que nos abri- Benigno Valerio gamos a la enseña azul, un ra- Mardoqueo Sánchez to de amargor.

Acostumbrados a las falacias de la política y conocedores de lo que somos y de las Jaime Zamora Salas fuerzas con que cuenta la Cau- Luis Villalobos Chaves sa Republicana en este cantón Arístides Rivera Hernández y en todo el país, nos encoje- Carlos Sánchez Chaves mos de hombros ante la alhara Primitivo Carrillo Sánchez ca con que el echandismo de Victor Manuel Chacón Salas aquí quiere vendar al caballero Heliodoro Chacón Barquero sin tacha, candidato del Parti- Froilán Araya Villalobos do Agrícola, Lic. don Alberto José González Echandi, ante cuya honorabili- Aristides Sánchez Zúñiga dad somos los primeros en in- Antomio Sánchez Valenciano clinarnos reverentes.

Dignos ciudadanos, celosos Benjamín Villalobos Salas del deber que en esta hora su- José Julián Vargas prema nos incumbe, pues que José Ma. Ocampo Rojas la salvación del país y de las Ismael Villalobos Zúñiga instituciones democráticas depende exclusivamente del triun Alfredo Esquivel Arce fo del Lic. Jiménez O., de quien somos partidarios decididos porque en él vemos encarnadas la inteligencia y la clara visión del estadista, venimos a protes tar, de la manera más categórica, de la ligereza cometida por los zarandeadores de la Directiva Jimenista, al darnos: a unos una filiación que no es la nuestra, a otros calificándonos con el doloroso adjetivo de tránsfugas o con el de seudo ciudadanos, con que se señala a les neutrales. Quizá el escrutador echandista no ha abierto bien los ojos y para d mostrar lo contrario de sus aseveraciones hemos de decirle que los que aparecen en su zarandeo, son os todos vecinos de este can tón, mayores de edad, en per fecto goce de los derechos ciudadanos y jimenistas de peio en pecho, que iremos a depositar nuestros votos en los comicios electorales que Man de efectuarse el día 2 de diciembre próximo, por el esclarecido repúblico Lic. don Ricardo Jiménez O.

Y como un mentis más, nos es grato añadir, que posteriormente se publicaron los nombres de 49 votantes, que por falta de espacio, no aparecieron en su oportunidad, y que a eso agregamos los de 28 ciudadanos que después se afiliaron a nues Espíritu Alvarez tra causa.

Santo Domingo, 12 de agosto de 1923.

Malaquías Ocampo Montero Rosendo Azofeifa Bolaños Federico Araya Villalobos Recaredo Fernández Sánchez Jerónémo Alvarez Sánchez Joaquín Arce Arce \*Domingo Calderón Arguello Aníbal Bolaños Bolaños Rigoberto Salazar Morera José Vargas Murillo José Villalobos Benavides José Manuel Zamora Adán Esquivel Brenes Maximino Chacon Barquero Virgilio Esquivel Brenes Aristides Sánchez S., (tiene 22)

años)) Resendo Arguedas Orozco Amadeo Arce Luis Bolaños Sánchez Claudio Campos Antonio Harnández Ramírez Martin Arguedas Orozco Emiliano Azofeifa Bolaños Francisco Azofeifa Bolaños Marcos Barquero Zamora

Raimundo Quirós Antonio Chavarria Arce Juan Sánchez Barrantes Eli Sánchez Barquero Donningo Sánchez Salas Pedro Sánchez Sánchez Clemente Chacón Antonio Sánchez Esquivel Primo Chacón Chacón Vicente Arce E. Guillermo Azofeifa Rodríguez Teodoro Jiménez Barquero Etelberto Villalobos González Gabriel Soto Villalobos Domingo Madrigal Sánchez Mardoqueo Sánchez Valenciano cional que es el más sólido fun- un hombre ecuánime que como vores que recibe, los republicanos de Ir con otro caudino equivale a su Cuillermo Fonseca Aguilar Delfin Barquero Sancho José Arce Villalobos José Ma. Jitnérez Levi Arce Villalobos Rigoberto León Rodríguez Benjamín Villalobos Salas

NUEVAS ADHESIONES

Alcimiro Vargas Salas

Sofonías Piedra Castro

José González González

Maclovio Artavia Zúñiga

Clías Zamora Sánchez,

Domingo Madrigal Sánchez

Eligio Elizondo Arias

Graciliano Castro Campos

Manuel Artavia Villalobos

José Arce González

Primo Chavarria

Mauro Ulate Avila Ernesto Salas Masís Angel Montiel Marenco Pedro Arce Salas José Ma. Alvarez Arce Teodorico Ulate Ramírez Rafael Ramírez Lobo Emilio Zamora Ramírez Joaquín Rodríguez Salas Aquiles Soto Gutiérrez José Salas Ramírez Rogelio Chacón Castro Serafin Vargas Ramírez Esteban Salas Juan Hernández Carrillo Lisanias Sánchez Barquero Julio Sánchez Bolaños José León Ulate Amedo Benavides Villalobos Juan Arce Arguedas Víctor Sárchez Barquero Odijón Sánchez Barquero Clodomiro Zamora Sánchez Julio Zúñiga Araya Jos Arava Zamora Rubén Oviedo Carballo

Gabriel Coronado, Sucesores TENERIA Y ALMACEN DE CUEROS y, toda clase de materiales para zapateria SUELA DE LA MEJOR CALIDAD Ap. 483 — Tél. 713

Don Oscar Borbón G. fué el favorecido con el No. 852 Del obseguio semanal No. 47

De C<sub>1</sub>. 25 en efectivo del úlimo domingo

CIGARRERIA CENTRAL

### La casa presidencial de don Ricardo

Jefe para explotar nuestras ri- jeto el Lic. Jiménez. tar el obrero y la industria na cia de la República, quiere a demostración de gratitud por los fa de la República. so de Costa Rica.

sider : de la República en aras dor del filo de la espada. todos reciben de él benéficos dones de patriota.

Esta mansión augusta, tan consejos que nos animon en el injustamente censurada por el honrado trabajo que ennoblece cobarde anonimista "Juan A- y dignifica. En su vida se congricola" fue donde se experi- densa toda una historia de vir mentaron útiles enseñanzas pa tudes y de grandezas que viera el pueblo, alientos de noble ne a ser la corona brillante estímulo para el agricultor, de- que hoy con orgullo ostenta en cidido apoyo para formar in- su frente. Su casa presidencial grandes ideas que se agitan dos los éxitos de la benéfica y en la mente de nuestro ilustre ejemplar labor de que fue ob-

mismo rige al sabio que al ig- cense lo elige a él, por ser quien norante, al rico que al pobre, a estas horas el que reune esos



### United Fruit Company Servicio de Vapores

LOS VAPOROS SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNU Y BAN BLAS, harán el servicio regular entre Limón y poscon; en su visje de Boston a Limon harán escala en Habana y consióbai megando a Puerto Limón los jueves en la mañana y ou su viaje de regreso, principiando con el vapor SAN GIL que saidrá de Limó el sábado 14 de abril, en la tarde, hasta nuevo aviso dichos vapores seguirán sallendo todos los sábados en la tarde de Limon, directamente para Boston.

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, harán el servicio regular entre Limón y Nueva xora de cenida barán escala en la Habana y Cristóbal, llegando a ruerto Limóp los jueves en la mañana y en su viaje de regreso satorán te Puerto Limón los sábados en la tarae, vía Cristovai y nabana, es decir, mantendrán un servicio regular entre Limon, Cristóbal, Habana y Nueva York.

Los vapores CAMITO, BAYANO y CORONADO, de la Eldere & Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón onda quince días. los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, via Kingston, y saldran como de costumbre, cada quince días, los viernes en la tarde, de Limón para Bristol, Inglaterra, baciendo escala en Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán el servicio de pasateros y carga Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o San José, o a los Sub-Agentes en San José, señoree Sasso & Pirie Sucs.

G. P. CHITTENDEN.—Administrador. San José, abril 9 de 192\_

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

### El Guanacaste en su puesto

Ш

UN PARENTESIS

dicen : "El ave canta annque la ra- ciama cruja, como que sabe lo que son sus alas". Hermoso pensamiento que El empuje de las ideas modernas. encaja divinamente en el caso del creciente, irresistible, impone al bom

con calor y entusiasmo lo acla- el principio divino de la justi- Masica, a escuchar la voz sonora, la via de la civilización moderna. sobre las cuestiones meramente par- el sol esplendoroso de la libertad. tidaristas a las más altas regiones

del pensamiento, una verdadera cáte

dra l'hra ilustrar el criterio del pue blo acerca de los magnos problems por los cuales debemos preocupar, nos todos en bien de la comunidad

Un inspirado bardo mejicano, au y llevar la luz a la conciencia de las tor de una bella composición poéti- muchedumbres que aun Dermanece ca, termina una de sus estrofas, si velada, en muchos ciudadanos, por no recuerdo mal, con los versos que las densas tinieblas de la ignoran-

Partido Republicano con respecto al bre pensador, al estadista, al legis-Partido Agricola, que canta. dice lador, al poeta, al escritor, al profe con el apoyo oficial con que nos ame sor de enseñanza, al maestro de escuela, al periodista, en fin, el cum Partido Agrícola, que cuenta, dice, plimiento de grandes deberes, no sóave canora del Poeta, sigue siemore lo para consigo mismo, para sus hi\_ adelante, bandera desplegada, como jos, parta con la sociedad a que pernave que se desliza sobre las aguas tenece y para con su patria. sino del mar, cual pajaro que surca los también para con la humanidad enaires, de triunfo en triunfo sin de tera. Por eso, hoy presenciamos el penerse a considerar, sin importarle magnifico espectáculo de alta signifiun ardite, el calor oficial que alien cación y trascendencia para la cuita a los señores del estandarte ver tura nacional, de ver al profesorado de, como que sabe lo que son sus de primera y segunda enseñanza de fuerzas. Mientras el Partido de la Costa Rica, casi en su totalidad, for Argolla se presenta a sus reuniones mando en las filas del Partido Repu en la plaza pública con gente traída blicano que tiene como abanderado de lejanos pueblos y desPués de sus al super\_hombre, como lo llama con dustriales que es una de las contribuyó grandemente a to- peroratas desfila, no hacia su club justicia nuestra insigne oradora seño como los jimenistas siempre lansio- rita Corina Rodríguez, Lic don Risos de oír la palabra fluida de sus cardo Jiménez, verdadera encardatribunos, sino con rumbo à la resi- ción de los ideales del partido que quezas naturales y para adelan. El no ambiciona la presiden- dencia presidencial, posiblemente en lo proclama para futuro Presidente

damento de la paz y el progre- el le haga bien a su patria; quie esta capital afluyen expontaneamen- primir el ideal, y suprimir el ideal re un hombre que como él, le te al lugar señamdo para nuestras es lo mismo que derribar el puente El tiene útiles enseñanzas vante la Nación a la altura de asambleas y se congregan al rede- por donde deben pasar, para llegar para el pueblo agradecido que los pueblos que son regidos por dor de la tribuna, en el Templo de la hasta el pueblo, las corrientes de sa

ma por segunda vez para Pre- cia no con el siniestro resplan- palabra elocuente, doctrinaria, con- Corina, he dicho, es una de nuesvincente y sincera de sus oradores, tras oradoras insignes: es indiscuti\_ de cuya felicidad, puesta la Y así como él desea todo ese cuyo lenguaje elevado y culto los fas blemente, una mentalidad de altomano en su corazón de patrio- género de beneficios para la pa cina, los cautiva y los llena de la vuelo, y el Partido Republicano se ta ha jurado sacrificarse. Lo tria, el pueblo sensato costarri más alta satisfacción que se resuel siente orgulloso de tener en su seno ; ve en delirante y patriótico entusias a tan gentil paladín defensora de las mo, ¿Por qué el verbo de los tribunos libertades públicas y de nuestras ins republicanos ejerce en el ánimo de tituciones patrias desde la cátedra sus oyentes una especie de mágica del mhestro y la tribuna pública, en influencia que embarga absolutamen cuyo corazón palpitan nobisimas aste todas sus facultades? Sencilla, piraciones; cuya alma es morada de mente, porque la constelación de ora hermosísimos ideales; cuyo cerebro dores que lleva la palabra en nues- es incubadora de grandiosos pensatras asambleas, sin descuidar ni un mientos, y cuya elocuente palabra, momento las pláticas encaminadas a que se filtra en el corazón de sus mantener el entusiasmo por nuestra oyentes como el agua que cae de las causa en los Partidarios y forthlecer nubes se filtra en la tierra para fer\_ en ellos la fe en el triunfo con que tilizarla, obligando a sentir y pensar culminará para nosotros la presente aun a sus Propios enemigos, es, en jornada política en las elecciones del estos momentos en que estamos lupróximo dos de diciembre, ni descen chando por el triunfo de las ideas y der al terreno del insulto y de la ca, de los principios el canto de la alon lumnia, hacen al Propio tiempo de la dra anunciando la aurora de un une tribuna que ocupan, elevándose por vo día para la patria, alumbrado por

Francisco Leal.

## CI. 50.00 de regalo

a todos los clientes de La Nueva Gigarreria"

Pedir el tiquete de la Registradora por que todos los Domingos se hace el sorteo

### "La Josefita" y"La Favorita"

Las dos mejores HARINAS que hay actualmente en plaza Depósito en la Panadería "LA JOSEFITA". Ciento cincuenta varas al Sur del Hotel Washington

FAUSTO CALDERON COTON

# Un orador que insu desde la tribuna verde

no de apellido Ortega, encoleri- dicen ellos, a que don Alberto Mermosa zado por las burlas de que era hable con don Julio y les ponga objeto por su lenguaje intempe una autoridad echandista que rante y ofensivo, se desató en nos hostilice, y esa sería medida insultos contra los kostarricen que traería graves resultados; ses, les trató de serviles y otras el actual Político, don Aníbal cosas por el estilo, dijo que en Valverde, es persona sensata, mala hora el Gobierno mexicano justiciera e imparcial, y el puehabía regalado catorce becas pa blo en general a excepción de ra catorce hijos de Costa Rica - los pocos echandistas revoltosos, esto provocó la indignación de están contentos con su autoridad. todos, a excepción de los echan distas que aplaudían a su agre

OROTINA, 13. El Jefe Político, con recomen Ayer domingo efectuamos dos dable ecuanimidad pudo evitar concurridas y entusiastas reu consecuencias. Hoy mismo se le niones, eso mortificó a los echau puso al señor Ministro de Se distas, que a pesar de hai er ha guridad Pública, el telegrama cu blado en paraje públice solo ya copia le adjunto. Una comi rechifla obtavieron; en la noche, sión de echandistas se embarcauno de sus oradores, un mexica- ron hoy para esa capital, segúa

Corresponsal

## Sasso & Pirie Sucs.

BANQUEROS

Avisan a sus clientes y al comercio que se han trasladado al edificio nuevo situado al otro lado de la calle, 25 varas al Este de su antiguo local.

(Avenida Central, frente "Al Siglo Nuevo")

of Around Around Around Around Around Around Aro. }

17 del corriente mes aparece publica | ignorando que lo que han hutorizado da una adhesión al Partido de la Ar golia, firmada por Carlos Lais Cha- | ge con gran placer uno de los peris. ves Salazar, a quien conocemos admi dicos. Que según los godos, es de los rablemente bien por ser hijo legiti- mas serios de Cora Rica, y sin samo de don Carlos Chaves y doña Te, resa Salazar de Chaves, y quien hoa ! ba de salir de las aulas de la escue la primaria, continudo actualmente a lo sumo con 17 años de edad.

Claramente se ve por esa nota que los echandistas, en el deseo de aParentar lo que no pueden ser, redac, tan las notas, protestas y adhesio nes, que hacen firmar a inocentes

"Diario del Comercio" dei criaturas que ponen su firma al picon su firma, es una nota que acober que esa nota puede contener in. sultos o aPreciaciones que ellos, los que firman, son incapaces de com-

> ; Estas son has bases sobre has que descanza el Partido Echandista!

> (Estas son lhs farsas con que tratan de conquistar adeptos;

> > Un Escolar

### POLITICOS! dQuieren aceptar esta propuesta?

La Colonia Escolar Permanente desea adquirir para su establecimiento un buen terreno que no baje de seis manzanas, en un excelente clima, con buena aqua, etc. etc.

Se aceptan propuestas: Dirigirse al Srio. de la Colonia, Apartado 535.

Haga Politica como las abejas obreras: trabaje por el bienestar de las generaciones futuras.

Para dolor de cabeza

OTHER AC CEFALICAS

mas solubles y rapidas que las pastillas EN TODAS LAS BOTICAS

\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*



### FERRETERIA Alvarez y Cleves

Frente a la Plaza Artillería

Especialidad en materiales de construcción.

Herramientas - catres inodoros.

## en Turrialba

Turrialba, 19. - Hoy en plaza pública celebróse extraordinaria reunión. Oradores Fernán dez Bolandi y Mesén, obtuvieron

Echandismo raquítico celeb o reunión con diez oyentes, Turrial ba responde de corazón al llamamiento del Partido Republica

no. Debido a recomendación hecha en tribuna por oradores republicanos, a cultura pueblo, propaganda se desarrolló en per fecto orden y armonía.

Viva Turrialba jimenista,

Corresponsal

### Almacen

Tomás Fernández

Acaba de recibir: Hierro para techos Papel imprenta Afrecho de trigo Fósforos Dragón

Vidrios grandes para ventana Tel. 198. Ap. 614

### Brillantisima reunión en San Ramón

San Ramón, 19. — Cerca de mil (1.000) ciudadanos oyeron fervorosos la prédica del orador republicano.

Este será un baluarte de los que llevarán a la presidencia al eximio ciudadano Lic. don Ricar do Jiménez.

Corresponsal Politico

### Las jiras republicanas por Guanacaste

Santa Cruz, 19. -En Puerto Jesús lujosa cabalgata esperaba Fernández Montúfar. En Mansión ofrecióle banquete. Nicoya gran concurrencia amigos. Esta mañana encontráronse Briceño y Montúfar Santa Bárbara y más de doscientos cincuenta, 250. jinetes acompañáronlos para entrada triunfal. Delirante Santa Cruz. Plaza pública habló Brice no admirablemente. Fernández Montúfar después de su discur so fué paseado en hombros y ovacionado por todo el pueblo. Estamos de plácemes con pre

Corresponsa!

sencia ilustres oradores.

Santa Cruz, 19, - Anoche, como siempre, numerosa reunión

jimenista. Hablaron Humberto Zamora, Rubén Miranda, José María Barrantes y Carlos Alberto Castro. Como a las once de hoy entraron acompañados de | \* una cabaliata como de doscietos | \* cincuenta jinetes los amigos Bri ceño y Fernández Montúfar. Le vantaron tribuna enseguida en Plaza Principal en medio del entusiasmo más grande que se ha visto en Santa Cruz. Los oradores de lo más felices y ovacio & nados. Esta plaza está en poder

Corresponsal

### Pun'arenas siempre en su puesto

del jimenismo. Viva Jiménez.

che esplendida, no obstante haber si res, que a falta de que hacer se en\_ do improvisada, los oradores Lic. Ma tretiene inventando anónimos en el ta. Lic. Odio y Carballo estuvieron pasquin verde "Diario del Comer Lateria del Asilo Chaput muy felices y fueron entusiastamen- cio". te aplaudidos por la gran concurren cla. En ésta se acentúa cada vez más viveza, mofándose asquerosamente de nuestro triunfo.

Alberto Suenz Oreamuno

### Calzada & Ruiz

Gran Almacén de granos y abarrotes. Importación directa.

Despachamos mercaderías a domicilio. Visítenos y se convencerá de nuestros ba jos precios.

Pasaje Jiménez. — Frente a la Caballeriza del Gobierno. - San José, Costa Rica. Ap. 934. — Tel. 872

La mejor del

PIDALA en todos los establecimie tos

### Notable jornada en Sarchi

Sarchí, 19 .- Acabamos de celebrar lujosa reunión en este distrito. Oradores Benjamin Hidalgo, Raul Sala, zar y Albertazzi muy aplaudidos. ¡ Vivh Jimenez;

Hemenegildo Zamora

ARROZ

A Acabado de recibir, de 🕸 buena calidad.

Consulte Precios.

Compare la calidad.

Blen, Castro y Co. 3

### DE TIBAS

\* \*\*\*\*\*

tido Echandista a su serviico un in-Puntarenas, 18 .- Reunión de ano dividuo enciente, ex-Director de tito

personas honorables y se seba en re putaciones de gentes humildes, empleando expresiones como estas: "la\_ drones, cuatro caras", puntualizando directamente a esas personas.

Nuestra contestación es nada más que l'astima por ese cobarde.

X. X.

### En Guanacaste triunta el jimenismo

Sardinal, 19 .- Anoche efectusse brillante reunión republicana.

Pabe;lon Azul flota victoriosa pro clambado triunfo de la augusta de, mocracia.

Corresponsal

### Enferma de cuidado

Guarda cuma desde nace algunos dias, enferma de algún Cuidado, dona Graciela de Fernández, esposa denuestro vallente correligionario don-Ricardo Fernández Quesada-

Hacemos votes porque cuanto antes recobre la saiud la apreciable seflora Fernandez

## El echandismo retro-

Puriscal, 19 .- Jornada de hoy muy

Tribuna echandista desierth; sus. oradores replegarouse tribuna volista, vociferando contra unos y otros-

C. Charpentier Mumphy

### Otro fracaso de los verdes

Sardinal, 19 .- Acaba de verificarse ovación Echandista Cantonhi. Con refuerzo de Liberia, cumaban-82 jinetes. Contando de uno en uno, En San John de Tibás tiene el Par incluyendo menores de edad.

Corresponsal

En tales escritos hace alarde de Plan para el sorte odel dia 9 de Septiembre de 1923

EMISION DE 22,500 BILLETES didos en décimos, a €1.00 dido en décimos, a @ 1.00 el décimo

1 premio de\_\_ €40,000. €40,000 -- 10.000 10.000 1,000 0.000 500 5.50Q 200 23,600

10 aproximaciones al primer premio (5 postoriores y 5 posteriores)

de \$200.0 c/u \_ \_ \_ \_ 2.000 10 aproximaciones al segundo premio (5 anteteriores y 5 posteriores) de @150.00 cju \_\_ 1.500

10 aproximaciones al tercer premio (5 anteriores y 5 posteriores) da @100.00 c|u\_ - - - 1,000

224 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de @100 clu 22.400 2025 terminaciones a la úl-

tema cifra del primer premlo, de \$20.00 clu 40.500

2417 premios

Valor\_@157.500

### Gempañía Agricola de Pococi

Se convoca a los accionistas de la Compañía Agrícola de Pococí, a una asamblea general que se reunirá el día sábado veinticinco del mes en curso, a las dos de la tarde, en la oficina del Licenciado don Víctor Guardia Quirós, en esta ciudad, con el objeto de que nombren Diretciva y para tratar de otros asuntos. Se previene a esos mismos accionistas que deben pagar el resto por cubrir, hasta su pago integral de las acciones no liberadas, dentro de un plazo de quince días, verificando los enteros en la casa bancaria de don Guilermo Steinvorth.

R. HERRERA J.

San José, 13 de agosto de 1028.

### Las Enfermedades de los Ninos

son debidas a una alimentación inadecuada. El Virol suministra los elementos que tan a menudo fa'tan en la dieta infantil. Es un alimento esencial para el crecimiento de los Niños.

Cinica para la Infancia.

| Igentes: "-ardon Gordon & Co. ...

BRIDGE OF COASIO HER POLICE BURNING DURING TO THE PARTY OF THE PARTY O

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.